

はせさんず

2010 新春号 NO. 49

ニュース

2010年1月18日(月)発行
NPO法人たすけあい大田はせさんず
理事長 坂口 郁子
〒146-0082 東京都大田区池上4-28-3

はせさんず(会員制) 03-5747-2610
ヘルパーステーション 03-5747-2816
ケアサポート 03-5747-2800
ダイホーム 03-5747-2660
元気かい 03-5747-2605
FAX専用 03-5747-2620

中学生・職場体験に
地元池上にある大森第四中学校の生徒4人が11月30日から5日間、ダイホームへ職場体験に来ました。初日は大いに緊張しながら、利用者の隣に座って話し相手をしました。午前中は脳トレーニングで機能訓練を兼ねて、近隣の寺やショッピングセンターへ出かけました。室内組は将棋の相手で大活躍。女性ご利用者と男子生徒が真剣勝負の様子でした。

学校の生徒4人が11月30日から5日間、ダイホームへ職場体験に来ました。初日は大いに緊張しながら、利用者の隣に座つて話し相手をしました。午前中は脳トレーニングで機能訓練を兼ねて、近隣の寺やショッピングセンターへ出かけました。室内組は将棋の相手で大活躍。女性ご利用者と男子生徒が真剣勝負の様子でした。



移動支援サービスのご利用者が制作した作品をデザインしたカレンダーを作りました。

に話しかけられるようになりました。遅刻したり、ポケットに手を突つこんでいて施設長に注意されたことも、大人になって仕事をするときの大切な経験になつたことでしょう。中学生が来たことでいちばん喜んでくれたのはご利用者だつたかもしれません。この10年は福祉に関する

今年、はせさんずは、設立15年を迎えました。36人での会員制たすけあい活動が始まりました。「たすけ」を求められたらとりあえず「馳せ参づる」。どちらかうか。そこからは毎日の実績を積み上げ、それを体系化し、理論武装してハンドブックにまとめ会員に配ることで相互扶助の思いが形になります。少子高齢化が進むわが国では必要不可欠な制度でした。ただし、車の両輪としての公的サービスに対するインフォーマルな

共助のサービスがなくては、人らしく老いてはいけないことが活動者として身にしみています。両輪の轍(わだち)は到底撤うまでには至つていませんね。昨年、政権が交代しました。國民に見えなかつた政府と官僚の姿が今までと違つて見えてきました。あまり上手な手法とはいえないけれども長年の垢を落としているのだと、ここしばらくはお手並み拝見というところでしょうか?しかし、在宅介護推進のため魅力ある介護労働環境の構築などとマニフェストにうたつていましたが、現実にはまだこの歌は聞こえてきています。この10年は福祉に関する

はせさんず15年にあたって

理事長 坂口 郁子

カルチャーショックを受けてください!

講演会のお知らせ

2月20日(土)開演:13時30分

「マスクから世界を見る」
～テロ、作業環境、インフルエンザ、災害から呼吸を護る～

場所 大田区立消費者生活センター 資料代 300円
講師 松村芳美さん

理学博士、(社)産業安全技術会参与、国際呼吸保護学会アジア支部長

「移送サービスを語る」活動者座談会

★活動者の心構え 朝8時の活動はやはり大変だ。★ただし助け合いといつても時間にルーズになつてはいけないとと思う。★現場には10分前に着いて待機するようになっている。★車内のラジオは利用者に確認してからつけたほうがいい。★何もかもやつてあげるのではないが「はい、ささいな顔になつたと言われる」「いろいろ勉強になつている」などの感想も出来ました。

★駅近くでの駐車は要注意。★マソシヨン前の駐車は管理人に話を通しておくといい。★ボランティアといえども現在は駐車違反になつてしまふ。★人生の先輩を乗せると仕事の話などを聞かせていただき楽しい。★でも応答がないときは会話を回すのは難しいこともあり。話題を引き出すには聞き上手になることかな。

★駐車違反 せさんず設立時からずっと続いているたすけあい活動です。15年目を迎えた移送サービスの活動者に集まっていたばかり、活動の意義や日々の苦心を聞きました。参加者は8名。12月23日(水)、はせさん

はせさんずメールアドレス hasesanz@yg7.so-net.ne.jp

★乗り降りのドアの開閉は私達がしている。★後部座席のシートベルトを嫌がる人も多いので難しいものがあるね。

★安全走行 乗り降りのドアの開閉は私達がしている。後部座席のシートベルトを嫌がる人も多いので難しいものがあるね。

■まとめ 利用者の移動の自由に貢献しているという意義を改めて確認できた座談会でした。



左から金子文一さん、柘植輝生さん、坂口理事長、内山善太さん、大澤恵美子さん、武井修さん、狩野勲一さん

はせさんずスタッフです 今年もよろしく

デイホーム

寅 年

今年は特に、介護報酬抑制の波が通所介護に押し寄せようとしています。法令や通知の新たな解釈が次々と登場するなか、利用者のためには良質なサービスを提供するために、もう一度サービスを見直し、職員一人ひとりのスキルを上げてきたいと思います。そのためには、もう一度サービスを提供できるよう、職員一丸となり努力を惜しまずにつなぎます。

**たすけあい事務局
介護保険事務局**

たすけあい活動は地域が基盤、見学会など地元との交流を一段と盛んにしていきました。事務局はNPO法人全体のとりまとめ役として各事業所との調整を図り、業務を進めます。今年は職員がより一層楽しい雰囲気のある事業所にしたいと願っています。業務推進のため、新しく事務局長に佐藤悟が就任しましたのでどうぞよろしく。

今年は特に、介護報酬抑制の波が通所介護に押し寄せようとしています。法令や通知の新たな解釈が次々と登場するなか、利用者のためには良質なサービスを提供するために、もう一度サービスを見直し、職員一人ひとりのスキルを上げてきたいと思います。そのためには、もう一度サービスを提供できるよう、職員一丸となり努力を惜しまずにつなぎます！

あけましておめでとうございます。皆様はどうぞ新年をお迎えでしょうか？昨年からは、医療現場から在宅へという傾向が顕著になりました。新年を過ごすために、医療機関がまだ充分に適応できていないことがあります。皆様はどのようにお過ごしですか？

ケアサポート

今年のヘルパーステーションはメンバーが増えて、元気いっぱいです。男性で常勤の訪問介護員や、新しいサービス提供責任者(コーディネーター)が入り、利用者へサービスできる範囲が拡がりました。今までにない試みができるとワクワクしています。

スタッフのコミュニケーション力を上げ、広い視野を持ってるように勉強しながら、サービス提供責任者や障害のある方への支援に取り組んでいきたいと思います。

ヘルパーステーション

今年のヘルパーステーションはメンバーが増えて、元気いっぱいです。男性で常勤の訪問介護員や、新しいサービス提供責任者(コーディネーター)が入り、利用者へサービスできる範囲が拡がりました。今までにない試みができるとワクワクしています。

スタッフのコミュニケーション力を上げ、広い視野を持ってないように勉強しながら、サービス提供責任者や障害のある方への支援に取り組んでいきたいと思います。

「元気かい」

忘年会開催！

12月23日、池上会館で職員はじめ活動会員、利用者の総勢30名が、楽しい忘年会のひとときをすごしました。

今年一年、気持ちも新たにがんばります！

■採用 事務局だより

11月末日付でデイホーム介護職員の香西美穂さん、活動会員の皆様へお願いします。3月の年度内までに一度精算をお願いします。

12月16日付でデイホーム介護職員の西本リツ子さんが退職しました。

講師の佐藤京子理事

「感染症」をテーマにヘルパー研修会を開催する季節柄インフルエンザの流行が未だ収まらないなか、11月末日に第3回のヘルパー研修会を開催しました。今回は、理事で淑徳大学教授の佐藤京子さんを講師に、感染症の知識と対策について話を聞く機会を得ました。今利用者はもちろん、その家族に忍びによるウイルスの影響に不安を感じているヘルパーも少なくないはず。「手洗いに始まり手洗いに終わる」を、単なる心がけではなくヘルパーの業務として掲げ、今後もサービスの安全向上につなげていきたいです。

講師の佐藤京子理事